

## PELATIHAN PENGGUNAAN MICROSOFT POWERPOINT PADA SISWA DAN SISWI SMK HARAPAN CISEENG

**Rio NurFajri<sup>1</sup>, Dino Avila Septyanto<sup>2</sup>, Farhan Afif Saputro<sup>3</sup>, Fatur Rohman<sup>4</sup>, Fadlan Fadilah<sup>5</sup>, Irfan Ranu Angkotasan<sup>6</sup>, Muhammad Dimas Pramudya<sup>7</sup>, Muhammad Nofal Arrafii<sup>8</sup>, Data Hanana<sup>9</sup>, Wahyu Ramadhan<sup>10</sup>**

<sup>1-10</sup>Universitas Pamulang; Jl. Raya Puspittek No. 46 buaran, serpong, Kota Tangerang Selatan. Provinsi Banten 15310. (021) 741-2566 atau 7470 9855

<sup>1-10</sup>Jurusan Teknik Informatika, Fakultas Teknik, Universitas Pamulang

e-mail: <sup>1</sup>rionurfajri420@gmail.com, <sup>2</sup>dinoseptyanto@gmail.com, <sup>3</sup>farhanafif324@gmail.com, <sup>4</sup>faturrohman7111@gmail.com, <sup>5</sup>fadlanfadilah072@gmail.com, <sup>6</sup>irfanranu3327@gmail.com, <sup>7</sup>pramudyapratama@gmail.com, <sup>8</sup>nofal.arrafii254@gmail.com, <sup>9</sup>dataayye@gmail.com, <sup>10</sup>wahyugasnt100@gmail.com

---

### *Abstrak*

*Microsoft Powerpoint* merupakan media untuk pembelajaran terutama dalam pembelajaran diskusi serta presentasi tentang pemaparan materi didalam kelas. Presentasi adalah suatu metode penyampaian atau komunikasi pada sebuah forum atau kelas baik yang terbuka maupun tertutup yang dalam prosesnya menggunakan alat bantu atau tools dalam penyampaian. Dalam presentasi menggunakan aplikasi *Microsoft Powerpoint* pada siswa dan siswi masih kurang menarik dan tidak adanya pemanfaatan fungsi tools tabs dalam setiap file presentasi, sehingga pembuatannya menjadi sangat sederhana tanpa adanya desain yang menarik dan interaktif, terutama pada siswa dan siswi sekolah menengah kejuruan, bahkan banyak siswa dan siswi yang belum mengenal serta mampu dalam menggunakan *Microsoft PowerPoint*. Hal ini juga dialami oleh para siswa dan siswi Sekolah Menengah Kejuruan (SMK) Harapan berdasarkan diskusi terhadap para guru SMK Harapan. Maka dari itu dalam pengabdian kepada masyarakat Mahasiswa Universitas Pamulang merasa perlu adanya pembekalan berupa pelatihan keterampilan penggunaan aplikasi *Microsoft PowerPoint* bagi para siswa dan siswi SMK Harapan, Pelatihan merupakan proses Berbagi pengetahuan dalam meningkatkan keterampilan atau ke ahlian pada suatu bidang tertentu. Dari pelatihan tersebut diharapkan para siswa dan siswi SMK Harapan terutama yang sudah berada di kelas 10 (sepuluh) dan Kelas 11 (Sebelas) dapat mengoperasikan serta mengimplementasikan aplikasi *Microsoft Powerpoint* sebagai bahan media pembelajaran presentasi dengan baik, menarik dan interaktif. Dan setelah dilakukan pelatihan pada siswa dan siswi SMK Harapan keterampilan penggunaan *Microsoft PowerPoint* oleh para siswa dan siswi semakin bertambah, ini dibuktikan dengan kemampuan para siswa dan siswi dalam menyelesaikan sebuah soal pembuatan file presentasi yang diberikan.

*Kata kunci: Siswa/Siswi, Pelatihan, Penggunaan, Microsoft PowerPoint*

---

### I. PENDAHULUAN

Sistem pendidikan saat ini telah mengalami kemajuan yang sangat pesat. Berbagai cara telah dikenalkan serta digunakan dalam proses belajar mengajar (PBM) dengan harapan pengajaran guru akan lebih berkesan dan pembelajaran bagi murid akan lebih

bermakna. Dalam pelaksanaan sebagai seorang guru dengan melakukan pengajaran kepada siswa memerlukan suatu media pembelajaran sebagai suatu alat bantu dalam memberikan pelajaran dan pemahaman kepada siswa (Setiawan 2016).

Proses pembelajaran di sekolah hendaknya disertai dengan media pembelajaran. Media pembelajaran yang paling banyak berkembang pada saat ini yaitu media

pembelajaran berbasis komputer. Salah satu contoh media pembelajaran berbasis komputer yang paling sederhana dan mudah untuk dibuat guru adalah media pembelajaran berbasis Powerpoint (Ardiansah 2019).

*Microsoft powerpoint* merupakan aplikasi *software* yang dapat digunakan untuk menyampaikan materi berupa tulisan, gambar bentuk, foto, aneka warna dan jenis tulisan, fitur hyperlink, audio, video, dan animasi. *Powerpoint* merupakan media yang digunakan untuk menyampaikan poin-poin pokok dari materi yang kita sampaikan dengan fitur-fitur yang menarik (Nurhidayati, 2019).

Hanya ada sedikit guru yang pernah menggunakan namun belum memanfaatkan secara optimal fitur-fitur atau menu yang tersedia dalam program tersebut misal penggunaan gambar yang bergerak, memasukkan animasi, dan bahkan film. Hal ini tentu, membuat suasana belajar kurang interaktif dan cenderung membosankan karena kurang memotivasi peserta didik dalam menerima pembelajaran. Alasan yang disampaikan oleh guru adalah karena mereka belum menguasai fitur-fitur yang ada pada program *Microsoft power point* (Poerwanti and Mahfud, 2018).

Melihat positifnya respon siswa akan perkembangan cara presentasi, membuat sekolah-sekolah terdorong untuk memanfaatkannya sebagai aplikasi atau software untuk siswa mengerjakan tugas dari sekolah tersebut. SMK Harapan merupakan salah satu sekolah yang belum memanfaatkan perkembangan cara presentasi sebagai alat siswa untuk menyampaika tugas dari guru disekolah melalui presentasi. Permasalahan inilah yang akan dicoba untuk diselesaikan agar SMK HARAPAN tersebut dapat dengan mudah dalam mengerjakan tugas sekolah.

Setelah melihat dan menganalisis kondisi tersebut, maka tim pengabdian masyarakat Fakultas Teknik Informatika Universitas Pamulang khususnya Program Studi Informatika bergerak untuk melakukan pengabdian kepada masyarakat dengan memberikan “Pelatihan Keterampilan Penggunaan Perangkat Lunak Microsoft PowerPoint Pada siswa SMK HARAPAN Kecamatan Ciseeng”.

## II. METODE PELAKSANAAN

Kegiatan Pengabdian (Mahasiswa) Kepada Masyarakat ini dilaksanakan pada hari Sabtu, 16 Oktober 2021 secara Offline (Tatap Muka) di SMK Harapan Ciseeng, Bogor, kegiatan ini dihadiri oleh perwakilan siswa/i SMK Harapan Ciseeng yang berjumlah 20 orang dari pukul 09:00 s/d 12:00.

Metode yang akan dilaksanakan dalam kegiatan ini adalah metode praktikum secara langsung dan metode penyampaian lisan. Sebelum dimulai kegiatan praktikum diawali dengan pengenalan *Microsoft PowerPoint*. Pengenalan aplikasi yang digunakan untuk membantu peserta didik dalam mengoperasikan perangkat lunak MS PowerPoint. Kegiatan pelatihan ini bertempat di Program Studi Teknik Jaringan Komputer dan MultiMedia SMK HARAPAN. Agar kegiatan berjalan sesuai harapan, maka Tim PKM berusaha melakukan evaluasi dari kegiatan tersebut, dengan menentukan kriteria sebagai berikut:



Gambar 2. 1 Tahapan pelatihan Microsoft PowerPoint

Tahapan Atau langkah-langkah solusi yang ditawarkan untuk mengatasi masalah yaitu sebagai berikut:

1. Ketua Mengadakan kerja sama dengan pihak SMK Harapan Ciseeng untuk mengadakan Pelatihan *Microsoft PowerPoint*.
2. Tim pelaksana mempersiapkan sarana dan prasarana yang dibutuhkan untuk kegiatan PKM.
3. Pada saat penyuluhan, narasumber memberikan materi berupa pengetahuan tentang pemanfaatan dan penggunaan *Microsoft PowerPoint* untuk membuat Presentasi.
4. Narasumber menjelaskan sejarah, fungsi dan kegunaan Microsoft office khususnya Microsoft Power Point.
5. Tim pelaksana PKM melakukan praktikum dan bimbingan secara langsung serta mendemostrasikan penggunaan *Microsoft PowerPoint*.
6. Tim pelaksana PKM melakukan diskusi dan tanya jawab tentang penggunaan *Microsoft PowerPoint*.

### III. HASIL DAN PEMBAHASAN

Dalam hasil pembahasan serta pembicaraan oleh para dewan guru dan disetujui oleh kepala Sekolah SMK Harapan didapat sebuah kesepakatan tema pelatihan kegiatan pengabdian kepada masyarakat yaitu pelatihan penggunaan aplikasi *Microsoft PowerPoint*, hal ini didasari atas apa yang sudah dialami oleh para guru dimana 90% siswa dan siswi SMK Harapan terutama yang sudah memasuki kelas sepuluh dan sebelas belum memahami aplikasi *Microsoft PowerPoint*. Dalam kesepakatan tersebut di putuskan juga waktu pelaksanaan kegiatan pengabdian kepada masyarakat yaitu pada hari Sabtu, tanggal 16 Oktober 2021, dengan memakai tempat ruangan Lab SMK Harapan, adapun peserta kegiatan merupakan siswa dan siswi SMK Harapan Jurusan MultiMedia dan TKJ Kelas Sepuluh dan Sebelas dengan jumlah 20 orang.

Untuk memberikan pemahaman yang lebih kepada peserta tim pengabdian kepada masyarakat membuat sebuah modul sebagai materi pembelajaran yang dibagikan kepada para peserta. materi yang diberikan meliputi pengertian *Microsoft PowerPoint*, Fungsi Tabs *Hyperlink* dan *Animations*, serta materi pratikum yang akan dijadikan bahan implementasi dari materi pelatihan tersebut. Materi berguna bagi para siswa dan siswi sebagai pedoman atau rujukan kedepannya dalam penggunaan aplikasi *Microsoft PowerPoint*.

Kegiatan dilanjutkan dengan pemaparan materi dengan tema “Pelatihan penggunaan *Microsoft PowerPoint* untuk meningkatkan Kreatifitas dalam pembuatan tugas sekolah”. Materi yang dibahas dalam tema ini antara lain:

- a. Pengenalan tentang Microsoft itu sendiri, yang disampaikan oleh Fatur Rohman. Materi ini meliputi sejarah berdirinya *Microsoft Power Point*.



Gambar 3. 1 Pemaparan Materi 1

- b. Pemaparan materi kedua, yaitu perkembangan *Microsoft PowerPoint* dari tahun ke tahun, materi ini di sampaikan oleh Wahyu Ramadhan.



Gambar 3. 2 Pemaparan Materi 2

- c. Pemaparan materi ketiga, yaitu penyampaian Tools-tools serta kelebihan dan kekurangan aplikasi *Microsoft PowerPoint* itu sendiri, Materi ini disampaikan Oleh Data Hanana.



Gambar 3. 3 Pemaparan Materi 3

- d. Sesi keempat ini diisi dengan melakukan praktikum untuk melihat sejauh mana pemahaman siswa/siswi terhadap materi yang disampaikan, pada sesi ini dipandu oleh rekan Tim PKM Mahasiswa dan dibantu oleh Dosen Pembimbing yaitu Bpk. Ahmad Fauzi S.Kom, M.Kom.



Gambar 3. 4 Praktikum Penggunaan Aplikasi



- e. Pada akhir kegiatan, Tim PKM Mahasiswa melakukan foto bersama dengan rekan siswa/siswi SMK Harapan Ciseeng serta penyerahan penghargaan kepada Pihak sekolah.



Gambar 3. 5 Foto bersama dengan rekan siswa/siswi



Gambar 3. 6 Penyerahan penghargaan ke pihak SMK Harapan Ciseeng

#### IV. SIMPULAN

Dari hasil kegiatan pelaksanaan pelatihan penggunaan aplikasi *Microsoft PowerPoint* menunjukkan bahwa potensi siswa dan siswi SMK Harapan dalam bidang komputer tergolong baik ini terbukti dengan baiknya daya tangkap dalam memahami materi baik secara teori maupun praktikum. Kegiatan pelatihan ini dapat membantu para siswa dan siswi dalam pembuatan media presentasi yang menarik dan interaktif sehingga pembelajaran diskusi dapat berjalan dengan baik. Harapan dari tim Mahasiswa pengabdian kepada masyarakat kedepannya para siswa dan siswi SMK Harapan dapat mengimplementasikan

keterampilan yang telah dimiliki dalam proses pembelajaran sehari-hari di sekolah serta dapat mengembangkannya sehingga hasil yang ditampilkan menjadi lebih baik lagi.

#### DAFTAR PUSTAKA

- Ardiansyah, Feri., & Diah, Rina, Miftakhi (2019). Pelatihan Pembuatan Media Interaktif Berbasis PowerPoint. (*Jurnal Pengabdian*), 1-3.
- Nurhidayati (2019). Pembelajaran Media Berbasis PowerPoint Dan Pemanfaatan Aplikasi Android. (*Jurnal KARINOV*), 15-17.
- Setiawan, Budi., & Endro, Purnomo (2016). Pelatihan Media PowerPoint Dan Wonder Shere Soft Skills. (*Warta LPM*).
- Poeri, Jenny, Indrastoeti S., Hasan, Mahfud (2018). Optimalisasi Penggunaan Media Pembelajaran Interaktif Dengan PowerPoint Pada Guru Sekolah Dasar. *JJPM (Jurnal Pengabdian dan Pemberdayaan Masyarakat)*.